Jahreshauptversammlung des "Geschichtsvereins Truppenübungsplatz Königsbrück e.V."

Am Sonnabend, dem 13. April 2013, fand die diesjährige Jahreshauptversammlung unseres Geschichtsvereins statt. Unser Verein, der im kommenden Jahr sein 20-jähriges Bestehen feiern kann, befasst sich sowohl mit dem Militärwesen, den Kasernen und den jeweiligen Nutzern des Übungsplatzes, als auch mit der Heimatgeschichte der verschwundenen Dörfer des Truppenübungsplatzes.

Im Laufe der letzten Jahre haben wir unter der souveränen Leitung unserer Vereinsvorsitzenden, Ute Steckel, sehr viel Material zu diesen Themen zusammengetragen. So entstand z.B. ein Bildband "Königsbrück als Garnisonstadt", aber auch durch eine Vielzahl von Vorträgen zur Militär- und Dorfgeschichte und mit Ausstellungen haben wir Öffentlichkeitsarbeit durchgeführt.

Die diesjährige Jahreshauptversammlung war wie immer ein Anlass, die Vereinstätigkeit des vergangenen Jahres nochmals zu beleuchten und kommende Projekte zu besprechen. Im November 2012 begann mit großer Unterstützung von Herrn Lange aus Sacka, eine neue Vortragsreihe unter dem Thema "Reise in die Vergangenheit - Bohra", die eine große Resonanz fand. Fortgesetzt wurde dies im April 2013 mit der "Reise in die Vergangenheit - Rohna". Durch das große Interesse wird diese Veranstaltung an drei Terminen angeboten.

Im Laufe der nächsten Zeit sollen "Rundgänge" auch durch die restlichen verschwundenen Dörfer Krakau, Sella, Steinbom und Zochau stattfinden. Übrigens jährte sich im April dieses Jahres die Räumung dieser Dörfer zum 75. Mal.

Als größere Projekte für kommende Jahre sind ein Bildband über die verlassenen Dörfer geplant sowie eine Veröffentlichung über die auf dem Königsbrücker Truppenübungsplatz eingesetzte Raketentechnik. Bei der Jahreshauptversammlung wurde auch über die Finanzen unseres Vereines berichtet. Hier stehen Einnahmen von 342 €, Ausgaben in Höhe von 813 € gegenüber. Noch haben wir ein kleines Polster aus unserer ersten Buchveröffentlichung, müssen aber auch zukünftig sehr sparsam mit unseren begrenzten Mitteln umgehen.

Ein wichtiger Punkt auf der Jahreshauptversammlung war die Wahl eines neuen Vorstandes, die alle zwei Jahre erfolgen muss.

Folgende Vereinsmitglieder gehören dem neuen Vorstand an:

- Ute Steckel Vereinsvorsitzende
- Christof Schuster stellvertretender Vereinsvorsitzender
- Lutz Schubert Schriftführer
- Rainer Böhme Finanzen
- Sandro Tenne Beisitzer
- Manuela Renner Kassenprüferin

Wer unseren Verein unterstützen möchte oder mit Bild- und Textmaterial helfen kann, wird gebeten, sich mit den unten stehenden Kontaktadressen in Verbindung zu setzen. Wir garantieren die sorgsame Behandlung Ihres Materials und eine schnelle Rückgabe bei nur leihweise übergebenen Unterlagen. Die Urheberrechte bleiben beim Besitzer; wir bitten aber um Genehmigung für eine eventuelle Veröffentlichung. Natürlich sind auch Spenden an unseren Verein herzlich willkommen:

Kontonummer: 4732707 bei der Volksbank Bautzen eG, Bankleitzahl 85590000

Kontakte: Mail: GeschichtsvereinTuepKoe@t-online.de
Ute Steckel, Auenweg 16, 01936 Königsbrück, Tel. 035795147467
Rainer Böhme, Am Sandberg 13, 01936 Königsbrück, Tel. 035795/31876

Allen, die uns bisher unterstützt haben, danken wir recht herzlich.

Rainer Böhme